
 
Protokoll der BEA-Sitzung am 11.12.14  

 
Seite 1 von 3 

 

 

 
 
- 
An die BEA-Mitglieder 
und Gäste der Sitzung 
 

 
Vorstand 
Kathrin Schulz | 
Carmen Ashton |Juliane Bartel|  
Oliver Görs | Jan Körner | 
Karsten Lisiewicz |Ellen Nonnenmacher | 
Anna Pöthig | Herr Schönherr | 
Andreas Schuster | Harald Strauch | 
Winfried Werner | 

 

Amt für Schule und Sport 
Sekretariat /Geschäftsstelle 
Bezirksschulbeirat 
Petra Pfiffner 
Fröbelstraße 17|Haus 9|10405 Berlin 
Tel.(030) 90295-5295|Fax (030) 90295-5413 
petra.pfiffner@ba-pankow.berlin.de  

 
Berlin, 06.02.15  

Protokoll der BEA-Sitzung am 11.12.14   
 
Beginn 19:00 Uhr 
Ort: BVV Saal, Haus 7, Fröbelstr. 17 
Protokollant:  Oliver Görs 
Anwesenheit: siehe Anwesenheitsliste 
Gäste: Frau Zürn-Kasztantowicz (Bezirksschulstadträtin),  

Frau Füllgraf (Leiterin SenBJW Außenstelle Pankow), 
Herr Stephan Schellin, Verbundkoordinator, 
Schülervertreter/innen diverser Schulen 

 
TOP 1: Begrüßung, Festlegung des Protokollanten und  Beschluss Tagesordnung  
 
• Oliver Görs führt das Protokoll 
• Verschiebung des Antrages „Privatschulen“ durch den Antragsteller (beratendes BEA-Mitglied einer 

Privatschule = nicht antragsberechtigt) 
• MEB unter TOP 5 
• Die BEA E-Mails enthalten Nachrichten aus dem LEA, dem LSB und dem BSB. 
• Bitte dem Newsletter von SenBJW selbstständig abonnieren: 

http://www.berlin.de/sen/bjw/service/newsletter/ 
 
• Bestätigung der Tagesordnung 
 
TOP 2: Protokollkontrolle 13.11.14   
 
• Seite 2: „Jede Schule soll zu 100 % + 3%PKB  ausgestattet sein“ 
• Seite 2: „Für langfristig erkrankte  Lehrkräfte“ statt „Für chronisch kranke Lehrkräfte“ 
 
Mit diesen Änderungen wird das Protokoll angenommen. 
 
TOP 3: Regionaler Ausbildungsverbund Pankow – Netzwerkstelle zw. Schule und 
Ausbildung (Stephan Schellin, Verbundkoordinator)  
 

http://www.ausbildungsoffensive-pankow.de/ 
- Netzwerk in allen Berliner Bezirken seit 1998 zwischen regionaler Wirtschaft, Schule und Schülern, 
- enge Zusammenarbeit mit dem Wirtschaftskreis Pankow, aus der die Ausbildungsoffensive 

Pankow mit resultiert, 
- beraten alle an Ausbildung interessierte Schüler, Eltern, regionale Unternehmen aus Handwerk, 

Industrie, besonders kleine und mittlere Betriebe, 
- zur Zeit 219 Unternehmen in Pankow beteiligt, 
- Verstärkung der Berufsorientierung an Gymnasien des Bezirkes (nicht nur ISS) 
- Durchführung von Themenabenden für Unternehmen: „Wie finden wir Auszubildende?“ 
- Am 20.05.14 im Sportforum Hohenschönhausen „Ausbildungstag“ bei welchem sich Unternehmen, 

Firmen und Betriebe vorstellen/ für die Schüler der achten und neunten Klassen (Kooperation von 
Lichtenberg und Pankow), 
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- Im Land Berlin zur Zeit 9,4% Jugendarbeitslosigkeit, Dez. 2014, höchster Wert unter allen 
Bundesländern 

- Broschüren mit zahlreichen Informationen und Adressen wurden an die Schulen verschickt. Bitte 
an den Schulen nachfragen, ob diese auch verteilt wurden. 

 
TOP 4: Mitteilungen und aktuelle Fragen an die Auße nstelle SenBJW  
(Frau Füllgraf)  
 
• am 15./16.12.14 Durchführung der dezentralen Bewerbungsverfahren in Pankow/ Reinickendorf 
• für „Quereinsteiger“ im Januar ein zusätzlicher Termin 
• konkrete Zahlen hierfür in der BEA-Januarsitzung 2015 

 
Thematik: „Flüchtlingskinder“: 
• 20-24 Willkommensklassen im Jahr 2015, bis dato bestehen im Bezirk 19 Klassen, d.h. 125/150 

beschulte Kinder, 
• eine Lehrerstelle entspricht einer Willkommensklasse, wobei eine Klasse 12 Schüler hat, 
• in der GS 28 Wochenstunden, in der Oberschule 31 Wochenstunden Unterricht, 
• wie die Wochenunterrichtsstunden organisiert werden liegt in der Verantwortung der Schulen, 
• „Flüchtlingskinder“ haben einen Anspruch auf Beschulung, ein Hortanspruch besteht in 

asylrechtlichen Eingangsverfahren noch nicht, nach Bestätigung des Asylstatus/ Bedarfsprüfung: 
Hortanspruch 

 
TOP 5: Aktuelles aus dem Bezirksamt  
(Frau Zürn-Kasztantowicz, Bezirksschulstadträtin)  
 
Thematik: MEB 
• 2014: drei Standorten, 2015 weitere Standorte,  
• an der Mendel-GS bestehen viele Probleme, Zusage des Bezirksamtes-Pankow für eine 

nachträgliche Zaunversetzung, 
• die angespannte Mensasituation hat hohe Lösungspriorität von Seiten des Bezirksamtes, 

 
Thematik: Schulessen : 
• zur Zeit an der Konrad Duden ISS Probleme mit der regelmäßigen Essensversorgung, es besteht 

„nur“ eine Cafeteria, 
• die Klärung muss in der Schule mit der Schulleitung erfolgen, 
• zur Zeit haben alle ISS im Bezirk und Land Probleme mit der Essensversorgung / es besteht im 

Land Berlin kein gesetzlicher Anspruch auf eine Mittagessenversorgung an ISS, 
• grundlegend sind aber immer die Vertragsbedingungen zwischen Essensanbieter und Bezirksamt 

(Bsp. Hygiene, Küchenausstattung, Ernährungsrichtlinien, etc.) 
• der Wunsch zur Neugestaltung des Oberschulessens durch die Elternschaft Berlins wird durch den 

LEA angegangen in der AG Schulessen 
 
weiteres : 
• grundlegend zu den PKB Mitteln: 

https://beapankow.wordpress.com/materialien/personalausstattung/personalkostenbudgetierung-
pkb/ 

 
•  bei Problemen hinsichtlich des Schwimmunterrichtes ist der Ansprechpartner Frau Kargus 

(Grundschule am Planetarium, verantwortlich für alle Schwimmlehrer des Bezirkes) und die 
Schulaufsicht (SenBJW) Frau Münzberg, Frau Füllgraf nimmt dies mit, 

 
TOP 6: Berichte aus den Gremien  
 
BSB:  
- Probleme an den Schulstandorten mit MEB, 
- im Bezirk zu erwarten ca. 1270 zusätzliche Erstklässler im Schuljahr 2015/16, 
- erhöhte Anzahl von Rückstellern 
- Personalsituation im Schulamt, BSB-Antrag an die BVV und an SenBJW hinsichtlich der nötigen 

Stellen, 
- Schulsekretariate: Koordinator in der Senatsbildungsverwaltung, Außenstelle Pankow: Herr Liebe, 
- zur Zeit Bewerbungsverfahren für Verwaltungsleiterstellen (an drei Pankower Schulen über 1000 

Schüler), 
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- die Information über das 7000 € Förderprogramm ist an die Schulen gegangen, welche bis zum 

31.1.2015 entscheiden sollen, was an den Schulen „gemacht“ werden kann und soll, 
 
LEA: 
• Referat zu Willkommensklassen in Berlin von Frau Grassau (SenBJW), der Leitfaden zur 

schulischen Integration ist online: 
http://www.berlin.de/imperia/md/content/sen-
bildung/foerderung/sprachfoerderung/leitfaden_schulische_integration.pdf 

 
TOP 7: Verschiedenes  
 
• Dank an die Grundschule im Hasengrund wegen der Teilnahme an der Berlinweiten 

Wunschzettelaktion: http://wunschzettel.stiftungbildung.com/ 
 
 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
 
 
 
Kathrin Schulz        Oliver Görs 
BEA-Vorsitzende       Protokollant 
 
Dieses Protokoll ist mit Hilfe der EDV erstellt und ist ohne Unterschrift gültig (§§ 126 ff BGB). 


